



Alumnos de Bachillerato, con atuendos formales y el inglés como lengua franca, tomaron ayer prestada la Casa de Juntas. :: BORJA ACUÑO

La ONU de los jóvenes se reúne en Gernika



CARLOS BENTO
✉ cbenito@elcorreo.com

Trescientos estudiantes de Bachillerato llegados de once países recrean en la Casa de Juntas una asamblea general de Naciones Unidas

GERNIKA. A primera vista puede parecer un juego, una especie de teatrillo intrascendente, pero después uno escucha a jóvenes de 16 y 17 años hablar de la situación en Sudán del Sur, la Ronda de Doha o el Convenio de Minamata sobre el Mercurio y la percepción inicial experimenta un vuelco. Trescientos alumnos de Bachillerato procedentes de once países recrearon ayer en la Casa de Juntas de Gernika una asamblea general de la ONU: fue el acto inaugural de la primera conferencia Model United Nations (MUN) que se celebra en Euskadi, cuatro jornadas que servirán a los estudiantes para discutir las mismas cuestiones que se están tratando en las Naciones Unidas de verdad.

Aquí también hay atuendos formales, también se usa el inglés como lengua franca y también se discute el trabajo en comités, pero los delegados de esta ONU adolescente han de adquirir algo así como una doble nacionalidad: la inmensa mayoría representa a un país que no es el suyo y debe defender los intereses de esa porción ajena del mundo. A la italiana Miriam Paliera, por ejemplo, le ha tocado ser temporalmente uruguayo, y ha invertido tiempo y trabajo en ganarse esa condición provisional a través del estudio: «Lo cierto es que antes no sabía ni dónde estaba exactamente Uruguay, pero me ha resultado muy interesante aprender sobre un país que no suele salir a menudo en las noticias», explica.

La asamblea de ayer, abierta en inglés y euskera por la presidenta de las Juntas, Ana Otradu, respetó el guion habitual de Naciones Unidas, con breves discursos de los cincuenta y cuatro 'embajadores'. «Hay muchas cuestiones de las que hablar. Yo soy optimista acerca de la posibilidad de construir un mundo mejor, pero queda mucho trabajo por hacer. Cada vez que acaba un conflicto, empieza otro», lamentaba el alemán Emil Berschin, responsable del comité sobre derechos humanos. Las alocuciones se atenían

al deseado tono oficial, pero en los corrillos las conversaciones no tardaban en orientarse, como no, hacia Donald Trump y su personal visión de la política. «No puedes construir un muro entre países: la sede de la ONU está en Nueva York y Trump está haciendo justo lo contrario de lo que pretende la ONU», reprochaba Christina Connell, de la representación bilbaina, que esos días asume las funciones de secretaria general, nada menos.

La conferencia MUN Bilbao está organizada por alumnos de los colegios Ayalde y Munabe, que han estado trabajando en ello durante año y medio, capitaneados por la

profesora Nicola Dignum. La coordinadora pedagógica del grupo educativo COAS, al que pertenecen ambos centros, destaca la vertiente formativa de la conferencia: «Los participantes tienen que 'hacerse' del país al que representan y, opinen o no lo mismo, han de defender la postura de ese país. Hay un trabajo de aprender a aprender y también de aprender a pensar. Desarrollan las habilidades socio-culturales, el civismo, el sentirse ciudadanos del mundo y también la curiosidad y la capacidad de asombro, 'tan importantes', enumera Ana Pérez.

Pobreza, corrupción y goles

Si adquiesen de pronto el superpoder de cambiar una sola cosa en este planeta nuestro, ¿qué harían? La francesa Mahau Frenkenberg, que estos días ejerce de delegada nepalí, no duda ni un momento: «¡Eliminaria la pobreza!». Miriam Paliera, la italiana trasplantada a Uruguay, apuesta por un enfoque diferente: «Acabaría con la corrupción, que vuelve injusto el sistema». Y el brasileño Arthur Amorim, que representa a Nigeria, aprovecha la ocasión para un regate inesperado: «Por supuesto, borraría inmediatamente el 1-7 de Brasil frente a Alemania en el Mundial», responde, clavando la mirada en sus sonrientes compañeros germanos. ¡También la solidaridad internacional tiene sus límites!

Pero al momento añade: «No, no haría eso: establecería que el propósito de la vida no sea solo el beneficio, que el dinero no lleve a nadie a dejar de respetar la dignidad humana».



ALE BEHARREAN

JOSEBA ARRUTI

Hedabideetan horien berrizate soilak dardara eragiten du, eta amorrna. Aspaldion, gainera, sarti agertzen dira sexu erasoekin lotutakook. Gau-goi-zaldeen ia beiti, drogak baliabiz erate, antza denez. Eta zentzuzko kasutan hain bortitz aritzen direnak lagunduta doaz, taldean. Nekez joka daitzake makurrago, koldarago, basatirago. Zoritxarrez, mendeon, zentzuzko ordutan eta hainbat lekutan ibiltzea arriskuz betetako arketara da andrazkoentzat.

otsoa zelatan izan dezaketelako. Emakumeenganako indarkeriak hainbat adierazpide dituzte, eta jazarpen sexuala honietako bat da, berriz barruan bizirik arituko zauriak eragiten dituztena, lehenagokoa eta ostekoa bortkaz betiko bereiztekoa. Eta hainbat arlotan aurteratzenetako den gizartean batean maiz agertzen da, zital, gizaki behar lukena basapiziti baitiztan.

Horren aurrean ez dira nahikoak elkartasunezko keinuak. Gizarteak, erakundeak buru, eragile izan behar du egunerokoa, hauek errotik desagertarazteko. Txiki-txikitatik ekin behar zaito berdintasuna barneratzeari, eta horren ondoriozko izan behar du gizartearen antolaketa, botere eta ardura banaketak. Praktika teoriaren ardaz izanda baino ez da lortuko hort bururaino eramatea, eta emakumea oraindik zaurgarri den hainbat arlotan urrats erabakigarriak egitea. Honetan guztiz zeharkako inplikazioa baino ez da izango benetako akulu, etengabe ko konpromisoz eta zaintzaz osatutakoa.

Erasoetako bakoitza gizarte osoari zuzendutako oharretarazpena ere bada, amore eman ez eta malia guztietako ahaleginak biderkatzeak, emakumeen boterok denona dela gogora ekartzeko. Oinarri-oinaritzakoetan eskubideak urratzen diren eraginak hotzikara berdintasunaren alde tinko eusteko bultzagarri bihurtuta egungo zaito aurre zorigaitzoko izurri honi. Behar adina aldarrikatu behar da ez dagoela gizarte askerik, ez dagoela gizarte izena bera merezi duenik, andrazkoak guztiz aske ez diren artean, hainbat mopektasun mugatutaz dituztenean. Sexu erasoen berrizandakoen ezin da axolagabe telebista edo irratia beste gabe itzali, edo egunkarietako hurrengo atalera jo. Honelakoekin amatezko guztion aleak ezinbesteko dituelako.